

ENFANCE. Grossesse, allaitement, éducation : BébésÔmonde voudrait développer ses activités de conseil et d'échange

Un café pour les bébés

de Morgan Baillon

En moins d'1'30 chrono, le petit Matthieu, 18 mois, se retrouve sur le dos de sa maman, confortablement installé dans une longue et large écharpe multicolore. Les gestes sont rapides et précis, la technique maîtrisée. Normal, Isabelle Dolo donne des cours de portage en écharpe. La jeune femme est intarissable sur le sujet.

Voilà huit mois, elle a créé l'association BébésÔmonde (*) autour de plusieurs préceptes clairement affirmés : bien-être physique et psychique des enfants, éducation non-violente, échange de savoirs et partage d'expériences, alternatives écologiques (nourriture bio), etc. Sa présence au récent salon du bien-être à Langon, avec ses démonstrations de portage en écharpe, coulait de source.

Atelier « bébés signeurs ». BébésÔmonde s'implique dans l'information (non médicale) à propos de la grossesse, promet et soutient l'allaitement. Elle organise des ateliers de « bébés signeurs » (pour apprendre aux enfants à communiquer par gestes avant qu'ils ne parlent, à partir de neuf mois). Tiphaine Dufay, membre active de l'association, s'occupe plutôt de l'animation de groupes de discussion intergénérationnels, entre femmes.

Aujourd'hui et dimanche, BébésÔmonde organise, après la séance de 17 h 15 au Rio du film « Le premier cri » (un documentaire sur la naissance dans le monde), un échange autour du film à 19 heures, à l'Entre-deux-noirs.

Pas de local. Handicap de taille, à ce jour BébésÔmonde ne dispose pas de local, et la plupart des activités se dérou-



En deux temps trois mouvements, Matthieu migre sur le dos de sa maman

PHOTO M. B.

lent au domicile des membres de l'association. Son projet phare est donc d'ouvrir un café permettant d'accueillir parents et enfants. Un lieu sans alcool, sans tabac, adapté aux enfants (avec objets et mobilier à leur taille). Un espace de vie pour permettre aux parents d'échanger entre eux et avec les membres de l'association. Bref, le café « Terre d'échanges » concentrerait toutes les activités portées par l'association avec des conférences-débats, des séances de chant prénatal, des parcours psychomoteurs. « Un square avec des jeux en extérieur serait idéal. Mais attention, il ne s'agit

pas du tout d'une garderie : les parents accompagnent toujours les enfants. Le café serait ouvert du mercredi au dimanche, de 10 heures à 19 heures, avec des activités gratuites et d'autres payantes », commente Isabelle Dolo.

Le concept est bien défini : il est calqué sur celui du Café-zaïde, à Paris, qui, selon Isabelle Dolo, rencontre un franc succès. Mais les recherches risquent d'être plus délicates : l'association espère trouver un local mis gracieusement à sa disposition. À moins que...

(*) Association BébésÔmonde, 33 210 Langon, 05 56 63 03 43. <http://bebessonmonde.free.fr>